## Bastelzeiten Modellbauwerkstatt:

Montag 16:00 - 18:00 Uhr Dienstag 16:00 - 18:00 Uhr Mittwoch 16:00 - 18:00 Uhr

Donnerstag 16:00 - 18:00 Uhr; Oldies 10:00 - 13:00 Uhr

Für Kinder (ab 12 Jahren) und Jugendliche bieten wir an 4 Tagen in der Woche betreute Zeiten durch Erwachsene an, in denen sie an ihrem Modell werkeln können.

Die Fachgruppenleiter sind versierte Modellbauer, die den Kindern und Jugendlichen den Umgang mit den Materialen, Werkzeugen und Klebstoffen erläutern. Erwachsene können den Bastelraum jederzeit, auf eigene Verantwortung nutzen.

Jedes Kind oder Jugendliche kann bei uns 3 Monate kostenfrei "Probebasteln" um zu sehen ob es das richtige Hobby für ihn ist. Voraussetzung ist, mindestens 10 Jahre alt und das Einverständnis der Erziehungsberechtigten.

Für das ältere Semester gibt es die "Oldies"- Gruppe, diese trifft sich donnerstags von 10 - 13 Uhr im Bastelraum. Es wird gebaut aber natürlich auch gefachsimpelt.



Informationen zur Mitgliedschaft und zu den Vereinsbeiträgen finden Sie auf unserer Homepage unter www.smc-albatros-ellerau.de/mitgliedschaft/

Über das Jahr verteilt gibt es mehrere Veranstaltungen, z.B. Anfahren, Schaufahren, Pokalfahren. Wir nehmen auch an Veranstaltungen anderer Modellbauvereine teil und präsentieren uns auf Modellbauausstellungen und Modellbaumessen.



Wenn sie Interesse an einem schönen und lehrreichen Hobby haben, würden wir uns freuen, wenn sie mal unverbindlich bei uns in der Modellbauwerkstatt, im Bürgerhaus, Højerweg 2, 25479 Ellerau, vorbeikommen würden.

Weitere Informationen:

Internet: www.smc-albatros-ellerau.de Mail: info@smc-albatros-ellerau.de Telefon Modellbauwerkstatt: 04106-74602 während der Bastelzeiten





## Schiffsmodellbauclub "Albatros" Ellerau e.V.

Højerweg 2, 25479 Ellerau Gemeinnützig und jugendfördernd



Sinn und Zweck des Vereins ist es Jugendliche an das Hobby Modellbau heranzuführen.

Der SMC Albatros Ellerau e.V. wurde im Januar 1984, von einer Handvoll Schiffsmodellbau begeisterter Bastler gegründet.

In den Folgejahren wuchs der Verein stetig und zählte in den 90 er Jahren über 70 Mitglieder aus Ellerau und Umgebung. Heute hat der Verein ca. 50 Mitglieder. Im Alter von 12 bis über 90 Jahre.

Wurden anfangs nur Modellschiffe gebaut, werden inzwischen fast alle Sparten des Modellbaus abgedeckt. Durch die große Anzahl der Mitglieder hat fast jeder ein "Spezialgebiet" z.B. Elektronik, Drehen, Fräsen, 3D-Druck, usw. in dem er sich gut auskennt. Somit hat man immer einen kompetenten Ansprechpartner, wenn man mal nicht weiter kommt.

Im Laufe der Jahre platzte der kleine Werkraum aus allen Nähten. Durch Umgestaltung des Bürgerhauses, schuf die Gemeinde unsere heutigen Räumlichkeiten, in denen wir eine sehr gut ausgestattete Modellbau Werkstatt eingerichtet haben. Hier finden unsere Vereinsmitglieder nahezu perfekte Bedingungen für unser Hobby vor. Solch eine Werkstatt ist unserem Wissen nach einmalig.



Die technische Entwicklung in den letzten Jahrzehnten hat auch den Modellbau stark verändert. Wurde in den Anfangsjahren fast alles noch manuell mit Laubsäge, Bohrmaschine und Schleifpapier angefertigt, ist mit der Zeit einiges an Maschinen hinzugekommen.

Inzwischen werden auch viele Bauteile am PC konstruiert und dann per CNC-Laser ausgeschnitten, oder mit der CNC-Fräse oder 3D-Drucker erstellt. Somit ist der Verein u.a. im Besitz folgender Maschinen, die sich für einen Einzelnen kaum rentieren.

- Drehbank
- Fräsbank
- Standbohrmaschinen
- Miniportal-Fräse
- Große und Modellbaukreissägen
- Bandsäge und Dekupiersäge
- Band- und Tellerschleifer
- div. kleine Handmaschinen

Das Schöne an dem Modellbau ist, das man etwas erschafft was man anfassen kann und nicht nur virtuell existiert. Außerdem schult der Umgang mit Werkzeugen und Material, die handwerklichen Fähigkeiten, die eventuell im späteren Berufs- oder Privatleben nützlich sind.



Die Modelle entstehen teilweise nach Werftplänen, aus Modellbaukästen oder nach eigenen Ideen. Jeder baut so wie es ihm gefällt. An einem Modell, kann man je nach Größe, Ausstattung und Detailtreue bis zu mehreren Jahren basteln. Für Anfänger und Jugendliche gibt es einfache Modelle, wie die "Optimisten" Jolle, das Sumpfboot oder den Springer Tug. Diese Modelle sind bei einem Zeitaufwand von 2 Stunden, pro Woche, in einem Jahr fahrbereit. Die Kosten für so ein Anfänger Modell belaufen sich auf ca. 150,- €.



Unser "Fahrgewässer" liegt direkt hinter dem Bürgerhaus Ellerau, dort gibt es eine Einsetzstelle von der aus, man sein Modell bequem ins Wasser setzen kann.





